

novitats

lokalzeitung und amtliche publikationen für gemeinden der region albula/alvra und die gemeinde churwalden

büwo
gesamtausgabe

Rüegg

Elektro Rüegg AG
Lenzerheide, Lantsch/Lenz
+41 81 385 17 17
www.ruegg-elektro.ch

Nr. 50, 16. Dezember 2022
40. Jahrgang

Jetzt abonnieren!

Die spannendsten Geschichten über Ihre Region. Woche für Woche.

Abobestellung: 0844 226 226 oder www.novitats.ch

novitats

KUMM IN D'HALLA!



SAMSTAG
17.12.2022 – 20 UHR
SC WEINFELDEN

HEMMISOUND ÖKK BRÜGGER

Immobilienverkauf
Immobilienverwaltung

Lokal. Kompetent. Engagiert.

CURVÉR
IMMOBILIEN + TREUHAND AG
+41 81 356 37 69 Lenzerheide



GEWÄHLT: TANJA COLA

Die neue Gemeinderatspräsidentin

Bild Gion Nütgen Stgier

OCHSNER SPORTBLAESI

NEU AUF DER LENZERHEIDE

AllMountain

Taxi

076 799 95 66

JostService
Jost Heizung & Sanitär Service AG

*Nicht die Grössten,
aber die Persönlichsten.*

7083 Lantsch/Lenz | Telefon 081 681 12 10 | jostserviceag@bluewin.ch

-weishaupt-
www.weishaupt-ag.ch

Heizung | Sanitär
Ölfeuerung
Wärmepumpen
Solarsystem
Haushaltapparate
Boiler-Entkalkungen





Der abtretende Christoph Messmer.

Bilder Gion Nutegn Stgier

EINE FRAU AN DER SPITZE

Der Gemeinderat von Vaz/Obervaz hat gewählt

Von Gion Nutegn Stgier

An der letzten Sitzung des Gemeinderats von Vaz/Obervaz in diesem Jahr ist Tanja Cola als Präsidentin gewählt worden. Sie folgt auf Christoph Messmer. Als Vizepräsidentin für das Jahr 2023 wurde Nicole Sigron gewählt.

Die neunte und letzte Sitzung im Jahr 2022 des Parlaments der Gemeinde Vaz/Obervaz hat im Sportzentrum Dieschen stattgefunden. Kombiniert wurde die Sitzung mit einer Besichtigung des ganzen Betriebes des Sportzentrums. Für die Ferienregion Lenzerheide ist das Sportzentrum ein starkes Angebot für den Tourismus. Der Gemeinde kostet der Betrieb jährlich auch eine beachtliche Summe. Zentrales Thema der Gemeinderatssitzung

war allerdings die Wahl des Vorsitzes von diesem legislativen Kreise. Ausserdem wurde auch die Person bestimmt, die für das Amt der Stellvertretung des Vorsitzes verantwortlich ist.

Parteilos und unabhängig

In den letzten 32 Jahren haben fünf Frauen den Gemeinderat der Gemeinde Vaz/Obervaz präsiert. Mit der ehrenvollen Wahl von Tanja Cola ist der Gemeinderat im kommenden Jahr auch wieder unter der Führung einer Frau. Gewählt für dieses Amt wurde sie mit 13 von 14 möglichen Stimmen. Cola ist 46-jährig, verheiratet und Mutter von einem Sohn. Die neugewählte Präsidentin des Obervazer

Parlaments ist politisch parteilos und unabhängig.

«Ich setze mich stark für Anliegen ein, welche die Bevölkerung beschäftigen und unterstütze und akzeptiere auch andere Meinungen, sofern sie sachlich und neutral sind», sagte Cola nach ihrer Wahl. Die Vorsitzende des Gemeinderats weiter: «Jedenfalls bin ich auch eine wahre Kämpferin, wenn es sein muss, insbesondere, wenn es um Begehren für die Anwohner und Anwohnerinnen der Gemeinde Vaz/Obervaz geht.» Für soziale Themen setze sie sich selbstverständlich auch ein, sich politisch links oder rechts zu positionieren sei aber nicht ihre Art, Politik zu machen. «Sachlich, neutral,



Die neue Vizepräsidentin Nicole Sigron.

klar, sachbezogen, unparteiisch und korrekt soll die Politik sein», betonte die 46-jährige Politikerin.

Fest in Frauenhand

Das Parlament wolle sie sehr offen und liberal führen, ohne jegliche Formen, aber mit dem nötigen Respekt. Im Zentrum soll die reale Politik stehen und diese Politik solle sich immer auf die Tatsachen beziehen. Cola sagte, eines ihrer Ziele für das Präsidentschaftsjahr sei es auch, einige bereits aufgleiste Geschäfte ihrer Vorgänger und des Parlaments fortzusetzen oder zu Ende zu führen.

Ausserdem werde sie alles unternehmen, damit die Zusammenarbeit mit dem Vorstand auch erfolgreich sein werde. «Nur

gemeinsam kommen wir ans Ziel und nur gemeinsam sind wir stark», so Cola. Die neugewählte Präsidentin des Gemeinderats wurde Ende August 2018 als Mitglied des Parlaments gewählt und gehört damit seit 2019 diesem politischen Kreis an. In der Gemeinde Vaz/Obervaz war Cola in den letzten zehn Jahren aktiv, was beispielsweise den Jugendraum in Lenzerheide betrifft.

Cola bedankte sich bei ihren Kollegen und Kolleginnen des Parlaments für das Vertrauen und die ehrenvolle Wahl. Als Vizepräsidentin des Gemeinderats wurde Nicole Sigron mit 13 Stimmen gewählt. Mit Cola und Sigron besetzen erstmals zwei Frauen die zwei «wichtigsten» Ämter in der Gemeinde Vaz/Obervaz, was nichts an-

deres heisst, dass sie die zwei «höchsten» Personen in der Gemeinde Vaz/Obervaz sind.

Leiter Werke gefunden

Maurin Malär, der Gemeindepräsident von Vaz/Obervaz gratulierte Cola und Sigron zu ihren Wahlen und wünschte ihnen viel Erfolg in ihren Ämtern. Beim abtretenden Gemeinderatspräsident Christoph Messmer bedankte sich Malär für seine Arbeit als «höchster» Obervazer. Dieses Amt verlange viel Geduld und Verständnis, was bei Messmer beides vorhanden war. Messmer meinte, das Amt gut zu leiten erfordere viel mehr, als was man von aussen denke.

Was die Planung des neuen Seniorenzentrums betrifft, ist man daran, einen Zeitplan zu erstellen, so Malär. Beat Fausch, Departementsvorsteher Werke und Sport, zeigte sich erfreut, mit Beat Germann einen neuen Leiter Werke gefunden zu haben. Er folgt auf Edgar Bisig, der einen beruflichen Wechsel vornehmen und die Gemeinde Vaz/Obervaz verlassen wird. Germann ist 58-jährig, wohnt in Felsberg und ist ein Energiespezialist. Zwölf Bewerbungen habe man für diese Stelle gehabt, sagte Fausch. Germann sei eine der drei Personen gewesen, welche in der engeren Wahl gestanden hätten. Einheimische Personen hätten sich keine für diesen Job gemeldet, so Fausch.

DIE PRÄSIDENTINNEN

1990 Marcella Paterlini-Dosch
1998 Renata Birrer
2008 Nora Spescha
2009 Adelina Rischatsch
2019 Alberta Kercho-Sigron
2023 Tanja Cola-Rischatsch

CONCERT DA NADAL IN VALBELLA



eg. Der Chor da donnas Vaz singt am 28. Dezember Weihnachtslieder in der katholischen Kirche in Valbella. Das Programm wird von Lukas Moos dirigiert und von Eva Giubentif-Hunziker am Klavier und Marianne van Wijnkoop am Cello begleitet und umrahmt. Der Chor da donnas Vaz wird verschiedene Adventslieder auf Romanisch und Deutsch sowie Lieder aus der italienischen Messe von Pierangelo Valtinoni singen. Das Konzert findet um 17 Uhr in der katholischen Kirche in Valbella statt. Freier Eintritt.